
Moro ! 

Je m’appelle Marco, j’ai 17 ans et je suis actuellement en Finlande pour l’année 

2023-2024.  

Je suis arrivé à Helsinki le 6 aout et j’ai directement commencé par le camp 

rassemblant l’ensemble des inbounds (nous étions environ 80). Le camp a 

durée une semaine dans laquelle nous avons fait plein d’activité (notamment le 

sauna au feu de bois et la baignade dans un lac) mais nous avons surtout eu 

beaucoup de cours de finnois. À coté de ça, ce camp nous a permis de nous 

rencontrer les uns les autres ce qui était génial.  

À l’issue de ce camp ma famille d’accueil est venue me chercher et j’ai donc pu 

la rencontrer. Mon père d’accueil, Sami, est professeur dans une université de 

sciences appliquées et ma mère d’accueil, Léa, est professeure de finnois au 

collège. J’ai également un frère, Väinö, qui a 19 ans avec qui je m’entends bien 

même si je ne le vois pas beaucoup. Il est coach de football et comme j’adore le 

foot c’est sympa de pouvoir en discuter. Pour finir, j’ai aussi une sœur, de mon 

âge, qui participe également au programme d’échange du Rotary. Je ne l’ai donc 

vu que les trois premières semaines et elle est actuellement en France dans le 

district 1680. 

Ma famille d’accueil est géniale, je m’entends super bien et je me sens très à 

l’aise avec eux ! Nous partons souvent en week-end pour visiter la Finlande et 

c’est vraiment cool. J’ai notamment visité Helsinki, Turku, Jyväskylä, Tempere et 

pour les vacances de la Toussaint nous allons aller à l’Est de la Finlande (je suis 

actuellement près de Tempere au sud-ouest) dans un parc national.  

Au niveau de l’école, j’ai commencé la semaine juste après le camp soit une 

semaine après être arrivé en Finlande. Le début a été un peu rapide car en 

l’espace d’une semaine j’ai rencontré tous les inbounds, ma famille d’accueil et 

ma nouvelle école. Malgré la fatigue des premières semaines tout s’est quand 

même très bien déroulé. Le système scolaire finlandais est très différent car, 

tout d’abord, les journées sont plus courtes (je ne finis jamais après 15h30) 

mais surtout les élèves sont beaucoup plus autonomes. Ils peuvent par exemple 

choisir les matières qu’ils souhaitent étudier et constituer leurs emplois du 

temps en conséquent. J’ai donc pu moi aussi choisir les matières que je voulais 

étudier. J’ai choisi mathématiques, physique, histoire, anglais et philosophie. 

L’année est divisée en 5 périodes distinctes où l’on peut changer les matières 

que l’on veut étudier. De plus, on a quasiment aucune évaluation au cours de 

ces périodes mais seulement une grosse évaluation pour chaque matière à la 

fin de celles-ci. Pour revenir aux matières que j’ai choisi, dans l’ensemble, cela 



se passe super bien malgré le fait que les profs parlent majoritairement en 

finnois ce qui est pour l’instant assez difficile à comprendre. En mathématique 

et en physique, j’arrive à suivre car je réussis suivre même si je ne comprends 

pas tout et si j’ai des questions les profs m’expliquent en anglais. Le prof 

d’anglais est aussi un prof de francais donc il peut m’expliquer quand je ne 

comprends pas certaines choses. En histoire, le prof est super sympa car il 

essaye de m’intégrer au cours en parlant régulièrement en anglais et je fais 

également des exposés/présentations sur la France et l’histoire de France. La 

matière la plus compliquée est la philosophie car le prof parle exclusivement en 

finnois et je ne comprends rien. Je m’ennuie donc un petit peu mais je suis avec 

un copain donc ça fait passer le temps plus vite.  

Comme on me l’avait dit, les finlandais sont dans la majorité assez réservés 

mais étaient tout de même curieux à mon arrivé et j’ai donc pu créer des liens 

et me faire des amis.  

C’est particulièrement intéressant de pouvoir découvrir un autre système 

scolaire et de pouvoir le comparer avec le système français pour y voir les 

aspects positifs et négatifs. De plus comme mes parents d’accueils sont prof, je 

peux également en discuter avec eux. 

J’ai également commencé de nouvelles activités. Je fais donc du Futsal dans le 

club Akaa Futsal et comme mon père d’accueil est très sportif, je vais à la salle 

de sport avec lui. Je fais aussi du hockey sur parquet, toujours avec mon père 

d’accueil mais ce n’est que une fois par semaine et il n’y aura pas de match 

officiel. Je me débrouille pas trop mal même si je suis encore loin d’être le 

meilleur ! 

Je fais également pas mal de marche à pied et de vélo notamment pour me 

rendre à l’école.  

C’est d’ailleurs quelque chose que j’apprécie particulièrement, le fait de passer 

beaucoup de temps dehors et d’être proche de la nature (malgré le froid) ! 

Pour finir, au niveau de la langue, je communique principalement qu’en anglais 

avec mes amis de lycée et avec ma famille également même si nous essayons 

de parler de plus en plus en finnois.  

Je suis aussi des cours de finnois une fois par semaine indépendamment de 
l’école et je me suis rendu compte au bout de la 3ème semaine qu’il y avait une 
autre française dans mon cours ! Qui vient de Laval en plus ! Décidemment le 
monde est petit !  
 



Mon année d’échange en Finlande commence donc très bien, je me suis fait au 
train de vie finlandais (malgré le fait qu’ils mangent de la margarine et non du 
beurre) et j’espère que cela va continuer sur la même voie.  
 

 
 

 



Ps : désolé si je n’ai presque aucune photo, mon téléphone s’est cassé la 
semaine dernière et je les ai toutes perdues. 
 
Marco Beline   
 


